



# Rapport du premier trimestre 2024



# Premier Trimestre 2024 au Yawenta Children's Center

Chers amis, famille, généreux donateurs et soutiens,

Le Centre Yawenta pour Enfant de Shashemene est de nouveau heureux de vous raconter notre cheminement au cours du premier trimestre 2024. Cette année correspond à notre 16<sup>ème</sup> anniversaire depuis la création du projet, et nous sommes fiers de toujours avoir de nouveaux progrès à vous relater dans la prise en charge des besoins fondamentaux des enfants vulnérables de notre communauté et le développement de notre centre pour enfants.

Le Centre Yawenta pour Enfants prend actuellement 97 enfants très vulnérables directement en charge (40% d'entre eux sont séropositifs) et 398 membres de leurs familles reçoivent notre soutien.

Nous voulons tout d'abord vous assurer que la transition entre l'ancien et la nouvelle directrice qui a eu lieu en 2024 s'est très bien passée. M. Jonathan Dyer est désormais un membre de l'assemblée générale de l'organisation et son soutien précieux permet au projet de bénéficier de son expérience dans nos avancées.



L'essentiel du mois de Janvier a été consacré à établir de bonnes relations avec nos principaux partenaires. En prenant la responsabilité du projet, Mme Leila Mekuria Worku a voulu en priorité se familiariser avec la structure administrative du projet et ses règles de fonctionnement. Elle a rencontré les représentants des différents bureaux gouvernementaux à Shashamane, et leurs homologues des bureaux régionaux et fédéraux d'Addis Ababa en leur livrant les bilans annuels de 2023.



Nous avons également réussi à acheter les livres de classe qui manquaient pour la bibliothèque du centre : leur présence a beaucoup aidé à donner les moyens à nos élèves de faire leurs devoirs durant les séances qui sont dédiées à l'étude et permettent aussi à leurs éducateurs de les accompagner.

En Février, nous avons lancé le développement d'une bibliothèque numérique grâce à l'aide d'un jeune volontaire. La mise en place de celle-ci va de pair avec notre objectif de toujours améliorer l'accès à l'information. Une fois complété, ce nouveau système nous permettra d'enregistrer les emprunts de livres et nourrira le sens de la responsabilité chez nos bénéficiaires et leur apprenant l'importance

de rendre les livres

prêtés dans les temps et dans de bonnes conditions.



Malgré une augmentation de 213% de son coût annuel par rapport à l'année dernière, nous avons payé l'assurance santé nationale pour tous les enfants de Yawenta. Ils bénéficient ainsi d'une couverture médicale ainsi que tous les membres de leurs foyers, soit 398 personnes. Comme toujours, nous suivons également de près nos 39 bénéficiaires séropositifs et complétons les dépenses médicales qui ne sont pas couvertes par l'assurance, comme ce fut le cas pour Romane et Iskinder ce trimestre.

Romane Roba a dix ans et elle est notre bénéficiaire depuis 2019. Les services de protection infantile nous l'a envoyée car elle a un état de santé très fragile, étant née avec une pression artérielle élevée et des problèmes rénaux. Depuis qu'elle a rejoint Yawenta, elle a toujours été une élève exemplaire, première de sa classe; c'est ainsi qu'elle fait partie des enfants que nous avons inscrit dans une école privée. Toutefois, ces derniers temps, elle n'a cessé de faire des allers-retours à l'hôpital car sa vie est en jeu avec des complications cardiaques et des dommages aux reins, aux poumons et des mycoses.



Elle a été envoyée pour des examens complémentaires et une prise en charge médicale à Addis Abeba, ce que ses parents ne peuvent assumer financièrement, ayant la charge de trois autres enfants dans des conditions économiques déjà très difficiles. Nous avons donc décidé de prendre en charge leur transport, ainsi que les examens médicaux et les médicaments qui ne sont pas couverts par l'assurance santé. Bien qu'elle semble bien répondre à son nouveau traitement, cette situation va représenter un véritable défi pour elle et sa famille, car il implique des voyages mensuels à Addis pour son suivi médical, des médicaments en permanence et des tests dans un laboratoire spécifique.

Un autre problème de santé majeur auquel nous avons dû faire face était pour Iskinder Adane, un lycéen très calme, mature et qui est toujours prêt à aider dans les activités du Centre. Iskinder est né séropositif dans la petite ville de Balé Robé à l'Est de Shashemene. Il a perdu ses deux parents à cause du SIDA à l'âge de 6 ans et est ainsi arrivé à Shashemene pour être élevé par sa tante. Peu de temps après son arrivée, le dispensaire local l'a dirigé vers notre projet étant donné son état de santé. Petit, son tympan a explosé lors d'un accident ce pour



quoi nous avons facilité une chirurgie il y a plusieurs années ; il a aussi

des problèmes de vue (pour lesquels nous l'aidons avec des lunettes).  
À maintenant 18 ans, depuis l'année dernière, il a commencé à perdre connaissance de manière imprévisible. Heureusement, nous avons pu lui faire passer un électroencéphalogramme avec l'aide de médecins allemands qui travaillent en partenariat (en ligne) avec les médecins de l'hôpital voisin de Kuyera, et nous avons ainsi pu confirmer qu'il souffrait d'épilepsie. Depuis, nous nous sommes assurés qu'il ait accès à un traitement adapté qui devrait alléger sa condition, mais il aura besoin lui aussi de rendez-vous mensuels, d'un suivi rapproché et d'examen supplémentaires en fonction de ses résultats.

Ce trimestre, nous avons donné trois formations aux parents et tuteurs de nos bénéficiaires. Durant l'une d'elles, nous avons travaillé en collaboration avec le Bureau de la Protection Maternelle et Infantile pour insister sur la responsabilité des parents et l'importance de suivre l'éducation et les fréquentations de leurs enfants. Le mois suivant ce sont nos bénéficiaires les plus âgés qui ont témoigné de leur expérience de grandir au Centre Yawenta.



Suite à chacune de ces formations a lieu une distribution de denrées alimentaires et de produits d'hygiène, dans lesquels nous avons inclus ce trimestre des serviettes hygiéniques lavables pour les filles qui ont leurs menstruations afin de réduire leurs dépenses mensuelles et d'améliorer leur assiduité scolaire.



A la mi-février, nous avons également lancé le travail de production dans le jardin pour profiter au maximum de la saison des pluies. Afin d'améliorer nos rendements et pour que la cuisine en bénéficie, nous avons mis en place un nouveau espace de compost et trouvé des membres bénévoles de la communauté pour qu'ils aident à la préparation du sol, au don de semences et au maintien du jardin, nourrissant ainsi un esprit de collaboration.



Aux mois de Février et Mars, nous avons été très pris par la construction tant attendue de toilettes extérieures pour répondre aux besoins de nos enfants, de l'équipe et des visiteurs. Les anciens toilettes étaient mal placés en face de la cuisine et devenaient vieux avec une fosse septique qui saturait; nous avons trouvé un financement via le Groupe Project Matrix fin Décembre 2023 et sommes très heureux d'avoir complété ce projet. Le sable qui est sorti du trou creusé pour la construction a servi à combler les trous dans la clôture et à aplanir un espace qui servira de terrain de volleyball et de badminton pour que les enfants s'exercent de manière plus structurée pendant les grandes vacances. Nous avons aussi reçu un don de pneus usagés qui nous serviront à créer des aménagements recyclés pendant le deuxième trimestre.



Les petites vacances du premier semestre au mois de Février ont comporté de nombreuses activités ludiques pour les enfants. Cette année, nous étions très heureux de leur avoir donné accès à la table de billard à ce moment-là, car cela a grandement motivé nos adolescents à venir au Centre et profiter également des autres activités prévues pour eux. Au dernier jour de ces deux semaines de vacances, nous avons organisé un voyage vers les sources chaudes de Wondo Genet pour les plus grands (Grade 7 à 12) où ils ont passé leur journée à apprendre à nager et ont profité de la beauté des lieux. Après un pique-nique dans le beau parc de l'hôtel, ils ont fait des jeux organisés par leurs éducateurs.



Début Mars 2024, comme le veut la tradition de Yawenta, nous avons célébré le 16<sup>ème</sup> anniversaire du projet aussi appelé "Yelijoch Qen /La journée des Enfants". C'est aussi un peu la fête d'anniversaire de tous nos bénéficiaires, étant donné que la majorité d'entre eux n'ont pas d'extrait d'acte de naissance (ce que nous espérons bientôt obtenir pour eux avec l'aide du bureau de la Protection Maternelle et Infantile). Plusieurs bénévoles nous ont rejoints, notamment des membres de l'association Yawenta France, d'anciens bénéficiaires et Bérénice, la présidente de notre conseil d'administration. Comme toujours, nous avons animé une journée pleine de jeux après que les éducateurs aient organisé les enfants en 10 équipes mélangeant les groupes d'âge pour faire des jeux qui les ont tous impliqués. Jeux de pistolets à eau, courses de ballons de baudruche, relais et jeux intellectuels ont divertis les enfants d'un bout à l'autre de la matinée. Après les jeux et le déjeuner nous avons poursuivi avec la fête d'Adoua, la grande victoire des éthiopiens au 19<sup>ème</sup> siècle. Les enfants ont exposé leurs talents de chant, théâtre et danse

ainsi qu'un quiz sur les personnes célèbres qui marquèrent cette bataille qui est commémorée chaque année. Une fois de plus, les enfants de Yawenta ont démontré leur grand potentiel.



Fin Mars, l'Assemblée Générale de l'organisation a réuni douze de nos membres pour écouter le bilan des activités et de la comptabilité de l'année précédente (2023). Après une présentation des succès et des défis et la lecture du rapport d'audit, nous avons eu une discussion intéressante sur la façon dont notre ONG pouvait gérer certains des challenges qu'elle rencontre, et chacun est reparti investi d'une petite tâche à accomplir pour apporter sa pierre à l'édifice.

Même si la difficulté principale de ce trimestre a été le coût de la construction des toilettes qui est revenu à plus chère que ce que nous avons prévu, ce coût était nécessaire et nous sommes heureux d'y avoir fait face malgré tout. Au prochain trimestre, nous espérons améliorer notre parc informatique et pouvoir développer les compétences de notre équipe dans la maîtrise de l'ordinateur et la numérisation des données. Nous espérons aussi nous dégager du temps pour rechercher davantage de sources de financement pour le projet et organiser un programme intéressant pour les jeunes pendant les grandes vacances. Comme toujours, nous vous remercions et vous invitons tous à bien vouloir continuer à soutenir notre projet et de rester à nos côtés en partageant nos publications sur les réseaux sociaux. Cela nous aidera aussi à gagner l'attention d'autres nouveaux donateurs potentiels qui peuvent nous aider à faire face à nos coûts de fonctionnement et financer des mini-projets au sein de notre projet.

Ce premier trimestre 2024 fructueux n'aurait pas pu avoir lieu sans le soutien inconditionnel d'une poignée de donateurs qui nous aident à toujours aller de l'avant. En conclusion de ce compte-rendu, veuillez retrouver le résumé des dépenses de ce trimestre. Nous sommes intéressés par vos suggestions et vos questions, car plus nous sommes nombreux, mieux c'est! Nous tous à Yawenta vous remercions de votre intérêt et du temps que vous nous consacrez.

### Résumé des dépenses du premier trimestre 2024

Revenu des dons en espèces: 863 114,88 ETB, soit 13 873€

Revenus en nature (estimation de valeur en espèces): 63 464,53ETB, soit 1 020€

No	Summary of Expenses by categories	En ETB	En €
1	Dépenses médicales et d'hygiène (comprend la construction des toilettes et l'assurance santé annuelle)	335 633,63	5 388
2	Soutien psychosocial	89 302,40	1 433
3	Soutien éducatif	61 180,89	982
4	Soutien nutritionnel	290 391,35	4 661
5	Transport des enfants et entretien du bâtiment	88 866,68	1 426
	<b>Total des frais de fonctionnement</b>	<b>865 374,95</b>	13 890
	Dépenses administratives	165 588,35	2 650
	<b>Grand Total</b>	<b>1 030 963,30</b>	<b>16 550€</b>

(exchange Rate used 1 € = ETB 62.30)

Bien à vous,

**Leila Mekuria Worku**

**Directrice**

**Positive Action Charitable Organization,**

**Yawenta Children's center Shashamane, Ethiopia**

+251945321085, [yawentashashamane@gmail.com](mailto:yawentashashamane@gmail.com)

